
В ОРЛЕ
НАГРАДЫ ЗА ОРГАНИЗАЦИЮ

ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЫ
В Главном управлении МЧС России

по Орловской области состоялось на�
граждение предприятий и учрежде�
ний, показавших в 2005 году наивыс�
шие результаты по организации
гражданской обороны, защиты насе�
ления и территорий.

Кубок и диплом губернатора обла�
сти и областного управления МЧС
вручены службе ГО и ЧС ОАО «Орёлэ�
нерго», признанной лучшей среди по�
дразделений гражданской обороны
Орловщины.

Среди городских звеньев подсис�
темы РСЧС диплома и переходящего
кубка удостоен Орёл.

Кубки и Почётные грамоты вручил
первый заместитель губернатора об�
ласти И.В. Сошников.

ПИТАНИЕ ДЕТЕЙ УЛУЧШИТСЯ
6,5 рубля будет ежедневно выде�

ляться из городского бюджета на пи�
тание каждого школьника. Соответ�
ствующее постановление подписал
мэр Орла В.И. Уваров.

Детям, посещающим группы про�
длённого дня, дополнительно на пита�
ние выделят 7,5 рубля. Кроме того, ес�
ли ребенок по каким�либо причинам
обучается на дому, затраты на его пи�
тание будут компенсироваться роди�
телям в размере 6,5 рубля в день.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
БОЛЬШИНСТВО ЖАЛОБ — 

НА БЫТОВУЮ ТЕХНИКУ
Более 500 человек обратилось в

районный отдел защиты прав потреби�
телей в минувшем году. На качество
бытовой техники поступило 440 жалоб.
Много обращений было в адрес орга�
низаций, занимающихся ремонтно�
строительными работами и предос�
тавляющих финансовые услуги.

49 гражданам оказана помощь в
подготовке исков в суд. Общая сум�
ма, возвращённая потребителям в
2005 году, 981 тысяча рублей.

ДТП НА КРАСНОМ МОСТУ
2 февраля в районе набережной

Дубровинского произошло дорожно�
транспортное происшествие. Трам�
вай, двигаясь по Красному мосту в
направлении площади Мира, сбил
мужчину 1970 года рождения. Как со�
общили в отделении пропаганды пол�
ка ДПС, пешеход перебегал дорогу в
неустановленном месте. С травмами
он доставлен в больницу Семашко.

Всего 2 февраля в Орле зафикси�
ровано три ДТП, в которых пострада�
ли пешеходы.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ПРИЧИНА АВАРИИ — 

ИЗНОС ТРУБ 
В результате прорыва водопрово�

да несколько часов без воды остава�
лись жители семи частных домов ули�
цы 1�й Пушкарной. Как сообщили в
«Орёлводоканале», причина аварии
— износ стальных труб. Их в этом
районе не меняли уже более 25 лет.

На ликвидацию ЧП прибыла ава�
рийная бригада «Орёлводоканала».
Работники заменили изношенный
участок трубы.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ЛУЧШИЙ ПУНКТ МИЛИЦИИ
Участковый пункт милиции № 4,

расположенный в доме № 10 по ули�
це Бурова, стал лучшим в районе по
итогам 2005 года.

В номинации «Лучший участковый
уполномоченный милиции Северного
района» первое место — у лейтенан�
та милиции В.Н. Алёхина.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
КОНКУРС ИНТЕРНЕТ�РЕКЛАМЫ
Четвёртый областной конкурс соци�

альной интернет�рекламы состоится в
Орловском региональном центре ин�
тернет�образования в конце февраля.
Его участники — студенты вузов Орла.
Организатор конкурса — областное уп�
равление по делам молодёжи.

КАК РАБОТАТЬ 

НАД ДИССЕРТАЦИЕЙ?
Семинар на тему «Методология

научного исследования» прошёл в
Орловской региональной академии
государственной службы (ОРАГС).

Перед аспирантами и соискателя�
ми выступила доктор политических
наук, профессор академии В.В. Огне�
ва. Она рассказала о том, как пра�
вильно выбрать тему исследования,
определить её актуальность, сформу�
лировать объект, предмет, поставить
цели и задачи. Теперь подобные се�
минары в ОРАГС планируется прово�
дить ежемесячно.

В настоящее время в аспирантуре
вуза обучаются 200 человек. С мо�
мента открытия в академии в 1997
году аспирантуры и докторантуры
были защищены 140 кандидатских и
восемь докторских диссертаций.

Информагентство
«Орловской правды».

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ,
ЗАВТРА
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Дадим монополисту порулить?
РЕФОРМА ЖКХ

Первый заместитель мэра Орла 
Е.А. Аратцев во время «горячей линии»,
проходившей в редакции «Орловской
правды» 9 декабря прошлого года, отве�
чая на похожий вопрос, сказал, что со�
брания членов ТСЖ по определению уп�
равляющих компаний будут проводиться
с 1 апреля этого года. Ответственность
за проведение таких собраний лежит на
районных администрациях. Графики бу�
дут доведены до жильцов каждого дома.
Через две недели на пресс�конферен�
ции, которую проводил председатель го�
родского Совета народных депутатов
В.Н. Иконников, журналистам было заяв�
лено, что «в проведении собраний соб�
ственников ТСЖ по выбору управляющих
компаний есть очень много тонких мо�
ментов, и для того, чтобы верно соблюс�
ти все формальности, необходимо при�
сутствие на таких собраниях специалис�
тов». Также было отмечено, что работа по
организации этих собраний уже ведется.
Однако позже в ответе из администра�
ции Советского района, полученном на
запрос редакции по письму, строки из
которого приведены выше, ни слова не
сказано о роли муниципальной власти в
проведении собраний жильцов. А содер�
жится лишь ссылка на статью Жилищно�
го кодекса: «Инициативу (по проведению
собрания — прим. ред.) может проявить
любой собственник. При этом он обязан

за 10 дней до предполагаемой даты об�
щего собрания уведомить о нем всех
жильцов... Все вопросы на собрании ре�
шаются простым большинством голосов.
Если собственники не провели собрание,
то... управляющую организацию выбира�
ют органы местного самоуправления».
По словам начальника жилищно�комму�
нального отдела администрации района
А.А. Гурцева, период для определения
управляющей компании в каждом кон�
кретном ТСЖ продлен до 1.01.07г. Но (!)
заниматься организацией собраний

жильцов по домам будут местные ЖЭУ.
Вот так! В конечном итоге все «концы»

по выбору управляющей компании схо�
дятся в ЖЭУ. Фактически «порулить» на
местах в процессе проведения жилищ�
но�коммунальной реформы, задуманной
с целью создания конкурентной рыноч�
ной среды в сфере ЖКХ, предлагается
монополисту, обслуживающему 90 про�
центов жилого фонда в Орле. С трудом
представляется, что этот монополист бу�
дет проводить преобразования, исходя
из интересов граждан. Как показывает

российская дей�
с т в и т е л ь н о с т ь ,
м о н о п о л и с т а м
свойственно забо�
титься прежде
всего о собствен�
ном благе. Легко
представить себе
одну из возмож�
ных линий поведе�
ния городских
коммунальщиков в
процессе распре�
деления жилого
фонда: ветхий
предложить для
обслуживания ча�
стникам, а доброт�
ный, не требую�
щий больших за�
трат, оставить на
своем балансе.
Вариант волюнта�
ристского распре�
деления мэрией
жилого фонда
между управляю�
щими компаниями
также не исключа�
ется. По закону го�
родские власти
вправе сделать
это по собствен�
ному усмотрению

в случае, если жильцы не сумели сами
определиться с выбором. К развитию
рыночных отношений в ЖКХ это вряд ли
приведет.

Между тем 10 процентов жилого фон�
да нашего города уже обслуживается
различными частными организациями,
заменяющими ЖЭУ. Какие из этих фирм
выполняют свои обязательства перед
жильцами на пятерку? Кто ходит в «пло�
хишах» и имеет в своем пассиве жалобы
на плохое обслуживание? С кем город�
ские власти собираются продлять дого�

воры, и кто еще не готов к тому, чтобы по�
лучить очередной муниципальный заказ?
А может быть, кто�то из частников уже
способен увеличить объемы обслужива�
емого жилья? Вся эта информация го�
родскими властями до общественности
не доводится. Как же гражданам ориен�
тироваться при выборе управляющей
компании? Верить на слово агитаторам
частных фирм, которые уже пошли по
квартирам, суля жильцам манну небес�
ную? Частник не дремлет. Два предста�
вителя коммунальных ООО уже зарегист�
рировали свое самовыдвижение на вы�
борах в депутаты городского Совета Ор�
ла. Победят на выборах — смогут влиять
на процесс распределения жилого фон�
да среди управляющих компаний.

База для создания ТСЖ в Орле есть.
Это давно существующие уличные и до�
мовые комитеты. Их более тысячи. Для
того, чтобы процесс пошел, необходим
лишь легкий толчок, но направляющей
роли муниципальных властей в процессе
реализации статей Жилищного кодекса
пока не видно.

Жилищно�коммунальное хозяйство
Орла остается убыточным, и в ближай�
шее время привести его рентабельность
хотя бы к нулю не представляется воз�
можным. О значительных шагах в этом
направлении также нельзя говорить. В
городском бюджете 2006 года 169 млн.
рублей (около 10 процентов!) — расходы
на ЖКХ. Политика городских властей в
этой сфере похожа на латание дыр (при�
мер — техобслуживание ветхого жилого
фонда проводится за счет средств квар�
тиросъемщиков домов, пока не требую�
щих значительных вложений). Однако в
нашей области есть и другие примеры: в
Ливенском, Покровском и Троснянском
районах коммунальщики работают с при�
былью. А ведь правовые условия у всех
одинаковы. Что же мешает перенять
опыт?

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Строки из письма в редакцию: 

«В соответствии с Жилищным

кодексом до 1 марта 2006 года

жильцы многоквартирных домов

должны определить управляющую

компанию, которая возьмет на себя

обязанности по предоставлению

жилищно3коммунальных услуг 

и содержанию дома. Как будет

организован процесс выбора

управляющих компаний в Советском

районе Орла? Каким образом можно

разрешить разногласия жильцов,

если таковые возникнут при выборе

управляющей компании?»

— Главная задача выполнена: го�
рожане в полной мере обеспечены
как продуктами, так и непродоволь�
ственными товарами. Думаю, орлов�
цы давно забыли слово «дефицит». В
минувшем году ассортимент пред�
приятий торговли был представлен
пятью тысячами наименований про�
довольственных и четырьмя с поло�
виной тысячами промышленных то�
варов.

Сегодня в Орле работает почти
1100 магазинов, около 300 предпри�
ятий общественного питания, 15
рынков, 342 павильона и киоска.

Увеличиваются показатели по�
требления. Среднестатистический
горожанин в минувшем году приоб�
рел товаров на сумму около 47 тысяч
рублей. Это говорит о том, что дохо�
ды орловцев растут.

—  В последние годы активно

обсуждается тема упорядоче3

ния торговли на рынках. Что

сделано в этом направлении?

— Безусловно, рынки преобрази�
лись. Думаю, это заметили все горо�
жане. Строятся павильоны, оборудо�

ванные всем необходимым для ци�
вилизованной торговли, орловцам
не приходится делать покупки под
снегом и дождем, стоя в грязных лу�
жах. В то же время рынки уже не
пользуются прежней популярнос�
тью. Это связано с расширением се�
ти магазинов, где для покупателей
созданы более комфортные усло�
вия. Предстоит большая работа, что�
бы сделать рыночную торговлю по�
настоящему цивилизованной и кон�
курентоспособной.

—  Какие средства вкладыва3

ются в развитие торговли?

— В прошлом году инвестировано
580 миллионов рублей капитальных
вложений. В основном это средства
частного бизнеса. Причем если рань�
ше предприниматели, как правило,
содержали небольшие павильоны и
киоски, то теперь бизнесмены от�
крывают магазины, полностью отве�
чающие современным требованиям
и по ассортименту, и по оформлению
торговых залов, и по уровню обслу�
живания. То же самое можно сказать
о новых кафе и ресторанах.

Только в минувшем году введено
в строй 155 предприятий торговли и
общественного питания.

— А как обстоят дела с так на3

зываемым социальным обще3

питом, например, со студенче3

скими и школьными столовы3

ми?

— С помощью средств городско�
го бюджета введены в строй новые
столовые во 2�й и 24�й школах. Те�
перь ребята получают на обед све�
жие горячие блюда. Всего на пита�
ние школьников ежемесячно расхо�
довалось шесть миллионов рублей,
в нынешнем году эта цифра увели�
чилась.

—  Обеспечить горожан широ3

ким ассортиментом товаров

удалось. Но теперь на первый

план выходят вопросы качест3

ва. Не секрет, что проблем

здесь еще немало. Как они ре3

шаются?

— Проблема качества на сегод�
няшний день — одна из самых ост�
рых. Мы регулярно проводим про�
верки торговых точек совместно со
специалистами контролирующих ор�
ганов, незамедлительно реагируем
на жалобы граждан. Все продукты,
не имеющие соответствующих доку�
ментов, вызывающие сомнение, не�
медленно снимаются с реализации.
Владельцев магазинов, в которых
обнаруживаем нарушения, привле�
каем к административной ответ�
ственности. Кроме того, на мой
взгляд, они наказывают себя сами:
ведь покупатель, как известно, голо�
сует кошельком. И, конечно, никто
не пойдет в магазин, зная, что на
прилавках там лежат некачествен�
ные товары.

В этом году нам предстоит ре�
шить еще одну важную задачу: рас�
ширить сеть магазинов так называе�
мой «шаговой доступности». Пояс�
ню. Магазинов с каждым годом ста�
новится все больше. Однако жители
некоторых микрорайонов, особенно
на окраинах города, жалуются на то,
что продуктовые магазины располо�
жены слишком далеко от их дома.
Так что необходимо не только обес�
печить высокое качество товаров, но
и приблизить места их реализации к
потребителю.

Беседовала 

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

Качество товаров —
на первом месте

Торговля и общественное питание — сфера экономики, развитие

которой волнует, пожалуй, всех. Каждый из нас практически

ежедневно заходит в магазины, по выходным делает покупки 

на рынках, многие время от времени отправляются с друзьями 

в кафе или рестораны. И все мы хотим, чтобы приобретаемые

продукты были свежими и качественными, продавцы —

вежливыми и улыбающимися, интерьеры кафе — красивыми 

и современными.

О том, как развивалась эта сфера в минувшем году, 

и о перспективах на 2006 год мы попросили рассказать

начальника городского управления торговли А.М. ЛАЗАРЕВА.

Нашему девятиэтажному дому № 5 в Садовом проезде более тридцати лет.
Поэтому когда полтора года назад нам решили поменять трубы, все жильцы обрадо�
вались. Однако поменяли не старые прогнившие стояки, с чего обычно и начинают
капитальный ремонт трубопровода, а трубы�разводки для холодной и горячей воды,
которые приваривали к ржавым стоякам. Тогда я пытался что�то объяснить, дока�
зать, но меня никто не хотел слушать. В результате произошло так, как и предпола�
галось. Старые трубы текут, слесари ставят на них хомуты, потом еще и еще. И кон�
ца этому латанию не видно.

В ЖЭУ�18 от нас отмахиваются, а в жилищно�коммунальном отделе городской
администрации ответ короткий: «Будем иметь в виду».

Александр НОВИКОВ.
г. Орел, Садовый проезд. 

СНАЧАЛА ВСЕ ОБРАДОВАЛИСЬ...

Обучение человека начина�
ется уже с пеленок, потом
продолжается в детском саду,
в школе, в вузе... Однако, как
утверждают психологи, наи�
большее количество инфор�
мации ребенок усваивает в
возрасте до шести лет. Поэто�
му не случайно в последнее
время у родителей возрос ин�
терес к дошкольному образо�
ванию. Теперь они хотят, что�
бы за ребенком в детском са�
ду не только присматривали,
но и обучали, например, анг�
лийскому языку. При этом
возникает вопрос: как же в
жестких условиях информа�
ционно�образовательного
процесса сохранить здоровье
малышей?

Именно этой теме был по�
священ семинар «Организа�
ция деятельности по созданию
центра содействия укрепле�
нию здоровья воспитанников в
дошкольном образовательном
учреждении», состоявшийся
недавно в муниципальном до�
школьном образовательном
учреждении «Центр развития
ребенка — детский сад № 84»
города Орла. В нем приняли
участие руководители детских
дошкольных учреждений, за�
ведующая кафедрой здоровья
ребенка ОГУ, кандидат педаго�

гических наук, доцент Н.И. Бо�
чарова, методист по дошколь�
ному образованию научно�ме�
тодического центра Т.В. Плот�
никова, работники детского
сада № 84.

После теоретической части
участники семинара ознако�
мились на практике с исполь�
зованием оздоровительных
технологий в дошкольном уч�
реждении.

Детский сад № 84 не слу�
чайно был выбран местом
проведения семинара: в 2005
году это учреждение получи�
ло статус центра развития ре�
бенка. На сегодняшний день
здесь воспитываются 236 де�
тей. Сформированы 11 групп,
из которых две — санаторно�
оздоровительные, две — для
детей с нарушением опорно�
двигательного аппарата и че�
тыре — для детей с наруше�
нием речи.

В рамках семинара прошло
занятие коррекционно�разви�
вающей студии «Росинка» для
детей с эмоциональной неус�
тойчивостью. Здесь в процес�
се работы с малышами специ�
алист�психолог использует
элементы психотерапии, арт�
терапии, сказкотерапию, ре�
лаксационные тренинги, обу�
чает основам общения.

На психику ребенка в со�
временном мире действует
огромное количество разру�
шающих факторов: стрессы,
нервные перегрузки, неста�
бильность отношений в се�
мье, телевидение, переизбы�
ток информации и многое
другое. Малыш становится
эмоционально неустойчивым:
либо подавлен, либо, наобо�
рот, чересчур эмоционален,
нарочито благодушен или аг�
рессивен. Поэтому идею со�
здания студии «Росинка» под�
сказала сама жизнь.

Во время занятий в студии,
построенных по принципу иг�
ры, ребенок подобно бутону
цветка раскрывается, импро�
визирует, забывая о своих
страхах, комплексах, пробле�
мах. Именно в таких условиях
появляется порыв к творчест�
ву, к активному усвоению зна�
ний.

Участники семинара полу�
чили практические рекомен�
дации по созданию центра
содействия укреплению здо�
ровья воспитанников на базе
своих дошкольных учрежде�
ний. А то, что в настоящее
время необходимо создавать
подобные центры, ни у кого не
вызывает сомнения.

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

Учёба не в ущерб здоровью
АКТУАЛЬНО

После публикации в газете «Орловская
правда» (№ 12 за 24 января 2006 года) мате�
риала Е. Пешехоновой под таким заголовком
из управления образования города Орла при�
шел ответ за подписью и.о. начальника 
управления образования г. Орла Т.И. Захаро�
вой:

«...25.01.2006 года было проведено город�
ское совещание руководителей дошкольных
учреждений, на котором обсуждена статья с
критикой в адрес муниципальной системы до�
школьного образования. Руководители учреж�
дений предупреждены о персональной ответ�
ственности за строгое соблюдение законнос�

ти в области дошкольного образования. Под�
робно разъяснено «Временное положение о
порядке комплектования детьми муниципаль�
ных дошкольных образовательных учрежде�
ний» (вступило в силу с 1.02.2006 г. — Прим.
ред.), намечены конкретные меры по его вы�
полнению.

Для оперативного пресечения возмож3
ных незаконных действий администраций
дошкольных учреждений в управлении об3
разования города с 1.02.2006 г. вводится
«горячая линия» по телефонам 77323339 и
43340311 еженедельно по вторникам и
четвергам с 9.00 до 18.00».

РЕЗОНАНС

«Две стороны одной медали»

О ТОМ, ЧТО ВОЛНУЕТ


